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近期，中国证监会明确了 IPO 重启
的时间表，并提出了进一步改革完善新
股发行制度的政策措施。《经济日报》记
者就此采访多位业内专家。

专家认为，在 A 股市场信心逐步修
复之际，重启 IPO、恢复资本市场的融资
功能，有利于积极稳定、修复和建设市
场，对推进我国中小企业发展、促进经济
转型升级、降低经济运行风险等也有积
极意义。

更便利中小企业融资

针对前期暂缓发行的 28 家公司将
在年底前分批发行，南方基金投资总监
史博认为，当前股票市场已进入自我修
复、自我调节阶段，这 28 家公司以中小
盘股居多，募集资金规模总量在 100 亿
元左右，相对于目前沪深两市逾 40 万亿
元的流通市值、每天上万亿元的成交量
而言，规模并不算大。

值得关注的是，本次改革完善新股
发行制度的政策措施还拟规定，除有老
股发售安排、对老股有锁定期要求的情
形，公开发行 2000 万股以下的小盘股发

行一律取消询价环节，由发行人和主承
销商协商定价，直接向网上投资者定价
发行。

“小盘股直接定价发行，有利于降低
中小企业融资成本，提高发行效率，使中
小企业能够快速进入资本市场，这对创
新、创业型企业而言是个利好。”史博表
示，中小企业更便利地进入资本市场，一
方面能获取发展所亟需的资金，完善公
司治理结构；另一方面也能产生品牌效
应，提升公司信用水平。

“IPO 重启给了企业创始人将企业
做大做强的动力，使得那些初具规模的
企业能够依靠资本市场的功能和力量，
进一步扩大生产、提升经营水平。”招商
证券副总经理孙议政表示。

孙议政认为，目前IPO仍是国内风险
投资和股权投资资金实现退出的主要渠
道。IPO 重启将使得这些机构更愿意加

大投入“孵化”中小微企业，实现投入和回
报的良性循环。更重要的是，天使投资人
和以股权投资为主的资金进入实体经济，
有助于优化我国金融市场的融资结构。

提高直接融资比重

中信建投有关负责人在接受采访时
说，我国“十三五”规划明确提出，“提高
直接融资比重，降低杠杆率”。目前发达
国 家 的 直 接 融 资 比 重 已 从 20 年 前 的
60%左右逐步在增长，美国最高曾达到
82%。目前，我国直接融资的比例远远
低于发达国家。因此，IPO 重启、扩大直
接融资比重，符合我国金融改革发展的
大势。

史博表示，大力发展 IPO 及其他股
权融资，是激励企业创新的最佳方式。

只有长期健康稳定的股票市场，才能吸
引更多的股权投资者为我国的创新、创
业提供充足资金，才能使创新、创业型企
业获得相应的资金支持，为社会投资者
投资股权创造条件。

随着一批创新、创业型企业进入我
国资本市场和原有“壳资源”估值去泡
沫化，A 股上市公司的结构将得到优化
和完善。“宏观层面的产业结构调整最
终会体现到微观层面企业的结构调整，
A 股上市公司的结构调整和转型升级
是整个宏观经济结构转型升级的重要
组成部分。”申万宏源证券副总经理赵
玉华表示。

在赵玉华看来，直接融资与间接融
资相比，更具有分散风险的优势，更能通
过市场的动态定价机制等促进企业并购
和存量资本调整。“IPO 的重启，可更好
地适应高新技术产业、轻资产服务业的
融资需求，促进行业领先企业以超常规
速度发展，并通过企业并购等方式促进
产业的重组和升级。”

由于目前我国经济主体资产负债率
已处于较高的水平，继续加杠杆空间有
限。在业内专家看来，重启 IPO，将有助
于带动以股权投资为主的资金进入实体
经济，拓展小微企业的发展空间和促进
大型企业转型升级，这对降低国民经济
整体杠杆率水平、降低经济转型过程中
的风险也有着重要意义。

本报讯 记者周琳报道：上海证券基
金评价研究中心最新统计显示，今年 10
月份公募基金发行总数量平稳回暖，共
37 只。分类型看，股票型基金、债券基
金、混合型基金、指数型基金、货币基金、
QDII 基金和其他基金等 7 大类基金发行
情况相较于 9 月份略有增长，第一周 3 只

基金全部为混合基金，第二周仍以混基为
主，股票基金和货币基金各占 2 只，第三
周开始债基和货基成“主角”，两类固收之
和约 10 只。第四周各类基金发行数量比
较均衡。

上海证券基金评价中心研究员高云鹏
认为，从10月份各类型基金的发行数量及

占比来看，总体经历了一个先升后降的阶
段，受累于疲软的经济数据及对未来经济增
长速度不确定性的担忧，基金公司大多选择
发行仓位较为灵活的混合型产品；QDII基金
以及其他类型发行数量一直较少。

在新基金成立方面，市场风险偏好明
显提升，固定收益类产品遇冷。高云鹏认

为，为迎合部分投资者对后市不确定性的
担忧，基金公司多选择保本混合型产品。
从9月末开始，股市逐步进入上行通道，债
市避险需求有所减弱。债券收益率已至低
点，下行空间十分有限，使得固定收益类产
品遇冷。具体来看，尽管市场行情向好，但
基金管理人仍然偏爱仓位灵活的混合型产
品，发行份额均不超过10亿份。

上海证券基金评价研究中心研究员
刘亦千认为，在 10 月大盘大幅反弹以及
债牛未出现反转的背景下，各类型基金全
线收红，全月股票基金领涨基金市场，超
越同期 A 股股指涨幅，高仓位在市场反弹
中优势明显。

激发实体经济活力 助力产业转型升级

IPO重启优化创新创业环境
本报记者 何 川

上海证券基金评价研究中心最新统计显示——

10月份公募基金发行总量平稳回暖

从长远看，恢复资本市场融资功能是我国经济结构调整、

产业升级和经济转型的客观要求，有助于激发实体经济和资

本市场活力；有助于优化我国金融市场的融资结构；也有助于

降低经济转型过程中的风险

本报讯 日前，以收购废纸、又以废纸再生造纸起家
的玖龙纸业集团首创的国内 50 克薄型高能瓦楞包装纸
和水果保鲜无菌纸正式推向市场。

成立于 1995 年的玖龙纸业集团，在 20 年的发展过
程中坚持以“没有环保就没有绿色造纸”的企业发展理
念，在科技创新、细化管理、产品结构、质量标准、环保第
一以及客户服务等方面不断做出战略调整，实现了企业
经济效益和社会效益的双赢。据介绍，自 2014 年 7 月至
2015 年 6 月，玖龙纸业完成销售收入 300 亿元，实现利
润 18亿元。

自企业建立以来，玖龙纸业坚持走绿色发展之路，
把资源的循环利用摆在首位，废纸原料占到总纤维原
料的 95%以上。该公司在科研、技术改造、环保方面加
大 投 入 ，“ 十 二 五 ”期 间 ，公 司 科 技 成 果 获 专 利 100
余项。

目前，玖龙纸业共有现代化生产线 30 余条，造纸包
装产量从建厂时的年产量 20 万吨，发展到如今的 1280
万吨，产品品种从几十个发展到现今的包装纸、文化用品
纸、国防建设所需特种纸等 1600 余个。公司在广东、山
西、四川、河北等地均建立了造纸基地，并大力开拓国际
市场。 （白 颖）

本报讯 记者周雷、通讯员李炳乾报道：创维 OLED
有机电视 S9300 日前获得 2015 中国工博会工业设计
金奖。

据悉，中国国际工业博览会（简称“工博会”）设立工
业设计金奖，旨在鼓励和引导我国工业设计创新发展。
OLED（有机发光二极管）被公认为彩电业新一代显示技
术。作为此次获奖企业里唯一的彩电类企业，创维集团
在 OLED 领域率先布局自主研发，引领前沿显示技术的
创新发展。创维凭借产业链资源整合的雄厚功底，通过
持续不断的技术创新，于今年 8 月份在全球率先量产
4K OLED 有机电视 S9300。今年“十一”黄金周期间，
创维 4K OLED 有机电视 S9300 受到消费者的青睐，取
得了良好的销售业绩。

创 维 彩 电 获 工 博 会 金 奖

绿色理念助力玖龙纸业发展
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大鹏变了吗？没变，山海依旧，生态迷人，依然是休闲度假

的首选。

大鹏变了吗？变了，民生改善，产业清晰，蜕变成干事创业

的好去处。

11 月 7 日晚，2015 年深圳大鹏国际沙滩旅行音乐会在深

圳市海上运动基地唱响，数千人海边嗨歌，共同见证着大鹏新

区的变与不变，将第四届深圳大鹏国际户外嘉年华活动推向

高潮⋯⋯

音乐会现场，《Change 大鹏》微电影、行走大鹏颁奖、《坝

光之光》视频、POI 全彩秀、《美丽大鹏 20 年》展播穿插进行，

在欢乐的氛围中让到场市民进一步增加对户外文化、旅游文

化的理解和体验。

从“夜色山海·炫彩大鹏”——嘉年华启动仪式开始，经

历“码上·行走大鹏”、珊瑚保育行动、较场尾涂鸦展、ukulele

音乐派对到荧光跑、POI 派对、影像·大鹏·夜与色、沙滩旅行

音乐会等十余场大型活动，历时 5 个月，以“清洁沙滩”行动

完美收官，近百万人次参与了大鹏的国际户外嘉年华系列活

动。

变化而不忘初心 集体展望新区未来
大鹏人坚守生态山海三十年，为深圳完美保存了一个群

山叠嶂、森林葱郁、碧海银滩、历史绵长的大鹏半岛。音乐会活

动现场通过对嘉年华各项活动的回顾，结合大鹏新区对未来

的展望，层层递进，以“大鹏在变”、“大鹏变了”、“大鹏还会

变”、“大鹏变化背后”、“见证变化”为脉络，呈现“美丽大鹏”建

设成果，凸显大鹏新区的区域发展后劲、青春活力及嘉年华对

旅游产业的推动和民生的改善。

“当我们老了，会为我们参与大鹏的建设而骄傲，也为今

天的自己而骄傲。”音乐会现场，与新区同龄“潜爱大鹏”珊瑚

保育项目义工和较场尾民宿歌手联合组成的民谣弹唱组，以

一曲《当你老了》表达青春不悔。

当晚还播放了《坝光之光》坝光国际生物谷建设及展望视

频，变化中的大鹏不但吸引了大量游客，还吸引了以国际生物

谷为核心的国际社区建设和国际团队人才的进驻——未来的

大鹏必将更为炫彩。

不变的初心，为大鹏带来了丰厚的回报。仅今年上半年，

新区共接待游客 400 余万人次，旅游营业收入、游客数量都实

现了同比增长，其中过夜游客仍保持较快增长速度，达到 55

万人次，同比增长近 10%，越来越多人领略着美丽的“夜色大

鹏”。

而作为深圳颇具滨海、文化、生态特色的区域，大鹏新区

近海海水质量保持在国家二类标准，今年上半年空气优良天

数 179天，占据全市首位。

做强旅游文化品牌 打造世界一流旅游度假区

大鹏新区成立三年多来，始终坚持“保护优先、科学发展、

精细管理、提升水平”的发展方向，围绕推进“美丽大鹏”三年

行动建设和“三岛一区”发展战略定位，编制实施以《保护与发

展综合规划（2012—2020）》为龙头的“1+9”规划体系，加强旅

游等基础设施配套，全面加快富民强区步伐，为广大市民滨海

休闲度假提供了良好的环境，使大鹏真正成为市民户外生态

旅游运动的首选地，每年一届的嘉年华已然成为东部海岸度

假的闪亮招牌。

自 2012 年举办以来，嘉年华在不断丰富户外活动内容、

持续提升户外文化内涵的同时，全力打造以马拉松、帆船、冲

浪、滑板、登山、攀岩、潜水、滑翔等户外运动为主线的、世界一

流滨海生态旅游度假区及国家户外运动目的地，营造“乐跑、

乐活、健康”的户外运动理念，全面展示大鹏半岛独特的自然

环境、人文历史和生活方式，逐渐成为深圳泛户外的特色公众

活动的品牌，已经成为广大市民和世界各地户外爱好者的重

大节日。

在第四届国际户外嘉年华活动进行的 5 个月期间，围绕

着大鹏半岛最美夜景，举办了以“夜色山海·炫彩大鹏”为主题

的 13 场与户外运动、环保公益、传统文化、音乐艺术相关的主

题活动，精彩地呈现了美丽大鹏独具魅力的一面。

随着“美丽大鹏”建设的逐渐深入，极大地推动了大鹏新

区民生项目、基础设施的改善，为进一步建设一流滨海旅游度

假区，打造更多的旅游品牌埋下了伏笔。如今，全力打造龙岐

湾 5A 景区已被列为“美丽大鹏”建设十大重点项目之首，将对

辖区内较场尾、大鹏所城、东山寺、观光农业创意园等旅游资

源进行整合。

此外，今年以来，随着第九届中国（深圳）国际游艇展、

2015 中国杯帆船赛等国际赛事先后在大鹏新区展开，新区民

宿协会、珊瑚保护志愿者联合会先后成立，大鹏新区进一步挖

掘旅游资源，强化行业管理，提升新区在国内外旅游品牌影响

力。

加快发展海洋经济 推进海洋强区建设
纵览第四届国际户外嘉年华，以海洋为着力点开展的活

动占了半壁江山。“潜爱大鹏”珊瑚保育论坛、珊瑚保育行动、

“清洁沙滩”行动等活动无不昭示着大鹏新区对海洋这片“蓝

色国土”保护与开发的热情。当前，深圳正致力于加快海洋生

态环境保护、海洋科技创新研究、海洋科研成果落地转化等方

面的建设，并围绕“三岛一区”目标，积极建设国家海洋生态文

明示范区、深圳海洋强市核心区、国际生物谷创新动力区和世

界一流滨海生态旅游度假区。

特别是在海底珊瑚保育项目上，嘉年华已经连续四年开

展了“潜爱大鹏”珊瑚保育活动，通过人工造礁，投放人工珊瑚

苗，加快海底珊瑚礁再生和促进鱼类回归，使海洋生态修复取

得了重大的收获。三年来，大鹏新区共投放 26 座人工珊瑚礁，

种植珊瑚苗 4800 株，珊瑚保育工作向着世界一流人工珊瑚修

复示范区目标前进。

保护海洋环境的同时，大鹏新区也大力发展海洋产业。今

年嘉年华多项活动集中在深圳海上运动基地举行，这也为游

艇业攒足了人气。漫长的海岸线，是发展游艇产业的重要区

域，大鹏新区积极发展游艇制造与游艇服务业，成功挂牌出让

“基地航校”运营权，并以浪骑游艇会、七星湾游艇会和“基地

航校”为依托，大力推进大鹏国际游艇帆船展示交易基地建

设。优越的自然环境和独特的区位优势，同时也是游艇休闲和

帆船运动的理想举办地。随着中国杯帆船赛、大鹏杯帆船赛、

游艇展等高端体育赛事和展览的陆续落地，南中国帆船帆板

运动基地正在加速形成。

值得一提的是，大鹏新区制定了《海岸带综合保护利用改

革方案》，启动了大鹏半岛国家海洋公园的申报工作。一个以

保护为主，兼顾生态教育及旅游休闲的国家海洋公园囊括了

整个大鹏半岛。

户外嘉年华开幕式户外嘉年华开幕式

··广告广告


